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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N°61 del 23-05-2014  

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

 Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

Audizione Ass. S. Papa su “Programmazione 
finanziaria delle attività inerenti ai 
festeggiamenti in onore di Maria SS. dei 
Miracoli, Patrona di Alcamo. 
 

 
                                                                                     Presente   Assente   Entrata     Uscita     Entrata      Uscita 

Presidente Vario Marianna SI  09,30  10,30 11,15 

V. Presidente Di Bona Lorena SI    10,30 11,15 

Componente Stabile Giuseppe   SI     

Componente Calvaruso Alessandro  SI  09,30  10,30 11,15 

Componente Dara Sebastiano         SI     

 
Componente 
 

 
Rimi Francesco 
 

      SI    10,30 11,15 

 
Componente 
 

 
Pirrone Rosario Dario 
 

       SI     

 

 

    L’anno Duemilaquattordici (2014) il giorno 23 del mese di Maggio alle ore 09,30,  

presso la sala Giunta, sita al piano primo del Palazzo di Città, si riunisce la II^ 

Commissione Consiliare, in seduta congiunta con la I^ Commissione Consiliare, ai sensi 

dell’art.12, comma 2, del Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri Organi 

Istituzionali. 

              Alla predetta ora sono presenti per la Seconda Commissione i Consiglieri Vario 

Marianna e  Calvaruso Alessandro e, con funzione di Segretario, l’Istruttore 

Amministrativo Dott. Casale Alessandro. 

              Sono, altresì, presenti per la Prima Commissione i Consiglieri Trovato 

Salvatore, Caldarella Gioacchina e Vesco Benedetto e, con funzione di Segretario, 

l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Varvaro Margherita. 



              Non è presente l’Assessore S. Papa. 

              Pertanto, verificata la mancanza del numero legale, il Presidente Vario e il 

Presidente Trovato chiudono la seduta e la rinviano di un’ora fissandola per le ore 

10,30. 

            Alle ore 10,30, alla ripresa dei lavori, sono presenti per la Seconda 

Commissione i Consiglieri Vario Marianna, Calvaruso Alessandro, Di Bona Lorena e 

Rimi Francesco e, con funzione di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Dott. Casale 

Alessandro. 

           Sono, altresì, presenti per la I^ Commissione i Consiglieri Trovato Salvatore, 

Milito Stefano (1962), Vesco Benedetto, Caldarella Gioacchina, D’angelo Vito Savio e 

Raneri Pasquale e, con funzione di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Varvaro 

Margherita. 

            E’, altresì, presente l’Assessore Stefano Papa. 

            Pertanto, verificata la regolarità del numero legale, i Presidenti Vario e Trovato 

aprono la seduta e si passa alla trattazione dell’argomento all’ordine del giorno. 

            Prende, quindi, la parola l’Assessore Papa che illustra alle Commissioni riunite 

in seduta congiunta una linea di programma articolata su più livelli stilata in occasione 

dei festeggiamenti in oggetto tenendo nel dovuto conto, al fine di organizzare al meglio 

una manifestazione importante come quella che ogni anno si celebra ad Alcamo nel 

mese di Giugno, il poco tempo avuto a disposizione per via della sua recente nomina 

assessoriale e tenendo, altresì, conto del ridotto budget a disposizione rispetto a quello 

più corposo dello scorso anno. 

             A tal fine l’Assessore Papa significa che sono state coinvolte per partecipare a 

tale manifestazione le palestre e le scuole di danza alcamesi per allestire saggi di 

danza con relativi spettacoli scenografici. 

            Per quanto riguarda, invece, i siti dove far svolgere gli spettacoli in programma 

in questa edizione si è pensato di rivalorizzare la festa con accentramento di quasi tutte 

le manifestazioni in Piazza Ciullo, cuore pulsante della città, anziché decentrare le 

stesse in vari altri spazi.  

            Parlando, poi, dell’impostazione economica lo stesso ha dovuto fare di 

necessità virtù dovendo barcamenarsi con il quasi dimezzato budget a disposizione 

quest’anno in quanto si è passati dagli 80,000,00 Euro della scorsa edizione ai 

47,000,00 Euro circa di quelli stanziati per il 2014. 



             Prosegue lo stesso significando che per questa edizione si è pensato di non 

rivolgersi a soggetti esterni ma di dare maggiore visibilità e risalto a gruppi locali sia per 

le danze che per le musiche e anche per le attività circensi. 

             Si è anche pensato ad invitare degli artisti di strada ma il costo per tale 

spettacolo si aggirerebbe intorno ai 5,000,00 Euro e sul punto il Consigliere Raneri 

manifesta non poche perplessità visto il costo ritenuto esagerato. 

             Solo per la serata del 20/06/2014 si è pensato di rivolgersi a professionalità 

esterne, segnatamente al Prof. Sgrò di Palermo, che ha curato le ultime edizioni del 

Festino di Palermo in onore si Santa Rosalia. 

             Per tale serata si è pensato di allestire una manifestazione presso lo spiazzo 

antistante il Castello dei Conti di Modica creando un evento-spettacolo a carattere 

religioso con rievocazione storica con danze, giochi di luci e spettacolo piromusicale 

finale. 

              Il costo di tale manifestazione si aggira sugli 8,000,00 Euro. 

              Anche sulla realizzazione di tale manifestazione il Consigliere Raneri avanza 

forti perplessità visto l’alto costo della stessa e si chiede se non sia invece più 

opportuno in “tempi di vacche magre” impiegare tale somma per la realizzazione di altri 

eventi e per la valorizzazione delle risorse locali in diversi altri settori come ad esempio 

quello dei gruppi musicali. 

              Viene, altresì, confermato lo spettacolo piromusicale anche per la serata 

conclusiva dei festeggiamenti. 

              Viene, quindi, accennato alle spese occorrenti per la Siae, Enel, luminarie, 

pubblicità etc. 

              Per quanto riguarda, invece, il programma religioso lo stesso ricalca 

sostanzialmente quello dello scorso anno. 

              A tal punto prende la parola il Consigliere Vario che chiede all’Assessore Papa 

quale somma sarebbe necessaria per un budget congruo. 

              Lo stesso risponde che necessiterebbero almeno 60,000,00/65,000,00 Euro. 

              Sempre il Consigliere Vario si chiede a proposito dei siti interessati allo 

svolgimento delle manifestazioni in programma se non sia, invece, più opportuno 

coinvolgere in tali iniziative anche altre piazze (Repubblica, Bagolino, Pittore Renda) 

anche se decentrate. 



            Riprende la parola l’Assessore Papa specificando che i giorni complessivi 

inerenti ai festeggiamenti saranno sette e che si sta pensando di programmare un 

evento per ogni serata al fine di non creare una sovrapposizione tra gli stessi. 

            Sulla frammentazione in più giorni dei festeggiamenti il Consigliere Trovato non 

è d’accordo essendo, invece, dell’avviso che sarebbe più opportuno concentrare 

l’evento nei giorni canonici che vanno dal 19/06/2014 al 21/06/2014 consentendo, in tal 

modo, un notevole risparmio per le casse comunali. 

             Riprende la parola l’Assessore Papa sottolineando come sarebbe opportuno 

procedere all’affitto di un altro palco per la realizzazione degli eventi in quanto il 

Comune, in atto, dispone di un solo palco. 

            Continua, quindi, nella sua esposizione significando che durante i 

festeggiamenti della Patrona si svolgeranno i Mondiali di calcio in Brasile e che a tal fine 

sono pervenute delle offerte da parte di alcune ditte per l’istallazione di maxi schermi al 

LED per permettere la visione delle partite in piazza, al costo di 1.000,00 Euro. 

             Si pensa al riguardo, sempre in tema di riduzione di costi, se non sia preferibile 

trasmettere le partite usufruendo a titolo gratuito del Teatro Cielo d’Alcamo. 

             Sempre al riguardo si sta pensando, eventualmente, di permettere ai titolari di 

ristoranti e pub di montare dei maxi schermi all’interno dei propri spazi in deroga 

all’Ordinanza Sindacale che vieta tali installazioni avuto, però, rispetto dei limiti sonori 

previsti dall’art.4 di tale ordinanza. 

             Agli stessi gestori si potrebbe, altresì, dare l’autorizzazione per l’allestimento di 

spettacoli autonomi nei propri locali. 

             Vi è poi una proposta per l’affitto di tre palchetti, al costo di 1.200,00 Euro, da 

dislocare in vari punti della città, con vari dj che trasmetteranno musica dalle postazioni 

loro assegnate. 

             Il Consigliere Vario suggerisce di installare questi palchetti in Piazza Pittore 

Renda e in Piazza Falcone e Borsellino. 

             Per quanto riguarda, invece, le manifestazioni sportive si precisa che al 

momento non è ancora pervenuta alcuna richiesta. 

             Al riguardo il Consigliere Raneri suggerisce di coinvolgere associazioni sportive 

locali per manifestazioni di equitazione da tenersi presso il Parco Suburbano. 

              Continua, ancora, l’Assessore Papa significando che come novità da proporre 

per i festeggiamenti in oggetto si potrebbe pensare al “video mapping”, gioco di colori 



da proiettare sulle facciate dei palazzi, da affidare ad una ditta alcamese e il cui costo si 

aggira sui 3,000,00 Euro. 

                Alle ore 11,00 il Consigliere Di Bona esce dall’aula. 

                Alle ore 11,00 il Consigliere Vesco esce dall’aula. 

                Riprende la parola il Consigliere Raneri suggerendo, per quanto riguarda i 

giochi pirotecnici, di contattare altre ditte visto che lo scorso anno, a fronte di una spesa 

di 14,000,00 Euro, i risultati in termini di gradimento da parte della popolazione sono 

stati molto scarsi. 

                Risponde sul punto l’Assessore Papa significando che il budget attuale non 

consente molti margini di manovra e che i preventivi forniti da altre ditte non si 

discostano di gran lunga da quelli già acquisiti. 

                Sempre il Consigliere Raneri, in un ottica di diversificazione del programma, 

parla di altri tipi di manifestazioni da inserire nel programma e nella fattispecie 

suggerisce una sfilata per le vie cittadine di carretti siciliani da affidare ad una ditta di 

Calatafimi-Segesta. 

                Sul punto l’Assessore Papa risponde che il costo per tale sfilata si aggira sui 

500,00 Euro a carro e dal momento che il numero dei carri da fare sfilare è di oltre 10 il 

costo lievita parecchio. 

                 Alle ore 11,10 l’Assessore Papa al termine della sua relazione espositiva viene 

congedato, non prima di essere stato ringraziato per l’apporto fornito ai lavori della 

Commissione. 

               Alle ore  11,15 il Presidente Vario e il Presidente Trovato chiudono la seduta. 

 

 

                            I Presidenti                                                                    I Segretari 

                                        Istruttore Amministrativo 

                          Vario Marianna                       Dott. Casale Alessandro 

 

                         Trovato Salvatore                                                    Istruttore Amministrativo 

                                                                                                       Sig.ra Varvaro Margherita 

 


